



- Participación en Mundiales (incluido QATAR 2022): 1.
- Debut en Mundiales: QATAR 2022.
- Mejor participación: no registra antecedentes.
- Enfrentamientos previos con rivales de grupo: no registra antecedentes.
- Calendario Fase de Grupos:
  - Domingo 20-11 vs. ECUADOR (Al Bayt Stadium).
  - Viernes 25-11 vs. SENEGAL (Al Thumama Stadium).
  - Martes 29-11 vs. PAÍSES BAJOS (Al Bayt Stadium).

## Análisis

La selección de QATAR hará su estreno absoluto en una Copa del Mundo y será el primer país de Oriente Medio en recibir al mayor evento del balompié internacional. Se trata de una selección bastante joven en las lides futbolísticas, pues jugó su primer encuentro de carácter amistoso el 27 de marzo de 1970, cayendo ante el representativo de BAHREIN por 2-1.

A lo largo de los años el desarrollo del fútbol ha ido “in crescendo” en la pequeña nación qatarí, siendo las últimas décadas las de mayor crecimiento y auge. Una enorme cantidad de entrenadores brasileños han pasado por el banquillo de esta selección, como por ejemplo Dino Sani (técnico de Peñarol, Inter de Porto Alegre y Boca), Sebastiao Lazaroni (entrenador de BRASIL en ITALIA 1990) y Paulo Autuori (Cruzeiro, San Pablo, selección de PERÚ); además de otros técnicos extranjeros como los franceses Philippe Troussier (ex NIGERIA, SUDÁFRICA, JAPÓN, MARRUECOS) y Bruno Metsu (Cuartos de Final con SENEGAL en COREA-JAPÓN 2002). Los uruguayos Jorge Fossati y Daniel Carreño también supieron estar al mando del elenco árabe y Sebastián Soria, jugador oriental nacionalizado, se encuentra en el podio de presencias y goles con esta escuadra: anotó 38 dianas en 118 partidos jugados entre los años 2006 y 2017.

Si bien en algunas Eliminatorias QATAR peleó con entusiasmo la clasificación y estuvo cerca de lograrla, la realidad indica que aún se encuentra por debajo de las potencias de su continente, como lo son COREA DEL SUR, JAPÓN o AUSTRALIA.



El poderío económico fue determinante para que el país petrolero se quedara con la sede del Mundial 2022, a falta de linaje futbolístico.

Con el fin de prepararse para la cita mundialista, QATAR afianzó un cuerpo técnico e intensificó su actividad para ganar roce internacional. Desde 2017 el entrenador es el español Félix Sánchez Bas, que sobre fines de ese año dirigió su primer torneo: la Copa de Naciones del Golfo. Su equipo fue eliminado en la fase de grupos, donde acumuló cuatro unidades: goleó 4 a 0 a YEMEN, perdió 2-1 con IRAK e igualó en un gol con BAHREIN.

El año 2019 estuvo cargado de desafíos para el conjunto de Medio Oriente. En enero disputó la Copa Asiática de Naciones, que se desarrolló en los EMIRATOS ÁRABES UNIDOS. Esta edición sería histórica para QATAR, pues conseguiría su primer título a nivel continental. En la fase inicial “barrió” a sus contrincantes, obteniendo tres triunfos al hilo: 2-0 sobre LÍBANO y ARABIA SAUDITA más una goleada por 6-0 frente a COREA DEL NORTE. En Octavos y Cuartos de Final logró sendos éxitos por 1 a 0, superando a IRAK y a la poderosa selección surcoreana. En Semifinales arrasó a los anfitriones por 4 a 0, para después quedarse con el título ante JAPÓN, a quién batió por 3 a 1.

QATAR redondeó una actuación perfecta: ganó los siete encuentros sin necesidad de tiempo extra, fue el equipo goleador del certamen con 19 anotaciones y sólo le convirtieron un tanto, obra del japonés Takumi Minamino en la final. Almoez Ali fue elegido como el Mejor Jugador del torneo y se consagró como goleador del mismo con 9 dianas; mientras que el portero Saad Al Sheeb recibió el premio al Mejor Arquero.

Posteriormente, y después de aceptar la invitación cursada oportunamente por CONMEBOL, la selección denominada “El Marrón” fue parte de la Copa América BRASIL 2019. Participó en el Grupo B y en el debut remontó un 0-2 ante PARAGUAY, para lograr su único punto en el certamen. Luego cayó con COLOMBIA (1-0) y ARGENTINA (2-0). En el cierre de ese 2019, los qataríes hospedaron la Copa de Naciones del Golfo, donde integraron el Grupo A. En el encuentro inaugural el local fue derrotado por IRAK (2-1), pero luego se recuperó goleando a YEMEN (6-0) y doblegando a los EMIRATOS ÁRABES UNIDOS por 4 a 2. En Semifinales ARABIA SAUDITA superó por mínima diferencia al anfitrión, dejándolo sin la posibilidad de acceder a la final, que posteriormente ganó BAHREIN.

Durante el 2020 la actividad deportiva mundial se vio restringida a causa del COVID-19, y recién a fines de ese año el elenco de Sánchez Bas pudo concretar tres amistosos. En octubre se enfrentó a la selección de GHANA en la ciudad turca de Ankara, donde Las Estrellas Negras vencieron por 5-1. En tanto en noviembre, y jugando en Enzersdorf (AUSTRIA), empató con COSTA RICA (1-1) y perdió con COREA DEL SUR (2-1). El último cotejo de ese año fue oficial, por la clasificación a la Copa Asiática de Naciones 2023, donde QATAR goleó como local a BANGLADESH por 5 a 0.



En marzo de 2021, los qataríes se establecieron en la ciudad húngara de Debrecen para jugar tres amistosos. Derrotaron a LUXEMBURGO (1-0) y al conjunto de AZERBAIYÁN (2-1), mientras que con IRLANDA igualaron en un tanto. Después retomó la actividad oficial en el marco de las eliminatorias de la Copa Asiática, con dos juegos en Doha. El local se impuso a INDIA y a OMÁN por mínima diferencia.

A mitad de año QATAR viajó a los ESTADOS UNIDOS, a fin de participar en la Copa de Oro de la CONCACAF. La escuadra árabe aceptó la invitación que le realizaron en setiembre de 2020 y tuvo un digno papel en el certamen. Ganó el Grupo D con 7 puntos, tras debutar con empate frente a PANAMÁ (3-3) y lograr dos victorias sobre GRANADA (4-0) y HONDURAS (2-0). En Cuartos de Final venció a EL SALVADOR por 3 a 2, hasta que cayó en Semifinales con los anfitriones, a la postre campeones del torneo.

A posteriori, la selección anfitriona de la próxima Copa del Mundo concretó varios amistosos por Europa, donde enfrentaron a selecciones como PORTUGAL, SERBIA e IRLANDA. A modo de cierre del calendario 2021, QATAR acogió la undécima edición de la Copa Árabe (primera organizada por la FIFA), evento que sirvió como antesala del Mundial. Los anfitriones lograron el tercer puesto con este recorrido: ganaron los 9 puntos de su serie (victorias sobre BAHREIN, OMÁN e IRAK), aplastaron a los EMIRATOS ÁRABES UNIDOS por 5 a 0 y luego cayeron por 2-1 con ARGELIA. En el encuentro por el bronce, derrotaron a EGIPTO por penales, tras igualar sin goles.

QATAR solo jugó dos amistosos este año (marzo), ambos en su tierra. Venció a BULGARIA por 2 a 1 y empató sin goles ante ESLOVENIA. Para setiembre ha concretado dos amistosos en Viena ante CANADÁ y CHILE.

Más allá de ser el equipo local y de los progresos demostrados en los últimos años, QATAR sigue siendo una selección débil en el concierto internacional. Lamentablemente para sus intereses, tiene grandes posibilidades de que le ocurra lo mismo que a SUDÁFRICA en 2010: ser eliminado en la fase de grupos de la Copa del Mundo a pesar de oficiar como país organizador y jugar en su feudo.

Sus futbolistas militan todos en el medio local y los equipos que nutren mayormente a su selección son el Al-Sadd, Al-Duhail y Al-Gharafa. La figura del equipo es Almoez Ali, que con sus 25 años es el segundo goleador histórico de QATAR. Este delantero acumula 39 goles.

Hassan Al-Haidos es el futbolista (también delantero) con más presencias: ha participado en 160 juegos, logrando convertir 34 veces para su país. Otros referentes de la selección qatarí son el arquero Saad Al Sheeb y los defensas Abdelkarim Hassan y Boualem Khoukhi. También hay algunos futbolistas nacionalizados que defienden a esta nación, como el portugués Ró-Ró o el francés Karim Boudiaf.

Lo cierto es que QATAR deberá hacer un gran esfuerzo y jugar una fase de grupos perfecta para acceder a los Octavos de Final de su Mundial.